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Продолжаются 
ремонтные работы 

НА СТАРТ

В праздничный день состоялась третья 
спартакиада воинов запаса 

Команды - победители и призеры соревнований отмечены грамотами и медалями

СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

ПОГОДА

В зимних играх 
у команды района 

второе место 

23 февраля – День защитника 
Отечества – в Бердюжье открывала 
третья районная спартакиада воинов
запаса Советской и Российской 
армий. Мероприятие было 
посвящено 80-летию Победы 
в Великой Отечественной войне 
и третьей годовщине начала 
специальной военной операции. 

Соревнования проходят по инициативе 
ветерана ВДВ Александра Земерова и под-
держке воинских братств, администрации 
Бердюжского района и спонсоров. 

На центральном стадионе собрались 
участники семи команд – ветераны 
братств: группы советских войск в Герма-
нии, пограничники, десантники, моряки, 
мотострелки, казачье общество Бердюж-
ского района и ребята из кадетского клас-
са «Стрижи». Поддержать юных и взрос-
лых участников, своих мужчин пришли их 
семьи, друзья и коллеги. 

Участников и зрителей приветствовал 
глава Бердюжского района Александр 
Хуснулин. Александр Александрович по-
здравил мужчин с праздником, пожелал 
им крепкого здоровья, благополучия и дал 
старт началу спортивных этапов. 

В числе почетных гостей соревнований, 
в составе судейской команды была наша 
землячка, ветеран специальной военной 
операции Куляим Жакупова. Куляим слу-
жила в Донбассе в медицинской роте са-
нитаркой. Вернувшись домой, она активно 
участвует в патриотических мероприяти-
ях, которые организует фонд «Защитники 
Отечества» и школы Бердюжского района. 
На спартакиаде она была судьей на этапе 
метания дротиков. 

- Для меня это огромная радость и честь 
встречать праздник вместе с ветеранами 
братств нашего района, - поделилась Куля-
им. – Желаю всем здоровья, счастья, чтобы 
было мирное небо над головой. Победа 
будет за нами!

К участникам и болельщикам спартаки-
ады обратилась Марина Абакарова, со-
циальный координатор филиала государ-
ственного фонда «Защитники Отечества» 
по Тюменской области. 

- Хочу поздравить наших мужчин – на-
стоящих защитников Отечества с празд-
ником, - сказала Марина Викторовна. 
– Здоровья вам и вашим семьям. Сегодня 
в рядах участников специальной воен-
ной операции, в рядах военнослужащих 
немало женщин, которые наравне с муж-

чинами служат и защищают нашу страну. 
Каждая на своем рубеже и своем деле 
делает нужное и важное дело для Побе-
ды. Работа ведется и в тылу – земляками, 
волонтерами. Мы благодарны всем, кто 
сегодня помогает нашим бойцам. Работа 
продолжается во всех сельских поселени-
ях района. Спасибо всем организаторам 
и участникам спартакиады. Такие меро-
приятия объединяют нас и поддерживают 
наших бойцов в Донбассе. 

В День защитника Отечества на спарта-
киаду ветераны принесли с собой формы, 
фуражки, дембельские альбомы, мужчины 
листали страницы черно-белых фото-
графий и вспоминали армейские годы. 
Была оформлена своеобразная выставка, 
которую с интересом смотрели ребята, бо-
лельщики команд. В экспозиции Военно-
морского братства можно было увидеть 
редкие экспонаты – корабельные часы, 
приборы для навигации, энциклопедию 
ВМФ из личной коллекции Петра Ники-
тина, капитана второго ранга. 

Перед началом спортивных этапов в 
зале царила особая, теплая 
атмосфера. Здесь встре-
тились и общались друг 
с другом, поздравляли с 

Члены братств оформили экспозицию. Альбомы, форму, личные вещи ветеранов смотрели все гости 
и участники мероприятия

23 февраля завершились XXX зимние 
сельские спортивные игры 
Тюменской области. Команда 
Бердюжского района заняла 
почетное второе место в общем 
зачете среди районов с 
численностью населения менее 12 
тысяч человек и 8-е место в зачете 
среди всех муниципалитетов 
Тюменской области.

Выражаем благодарность всем спортсме-
нам нашего района, принявшим участие в 
играх.

Крестьянская эстафета: Дулат Ибраев, 
Владимир Кутырев, Евгений Замякин, 
Валентина Орзиева, Александр Шукало-
вич. Охотничий биатлон: Сергей Белов, 
Андрей Никитин, Виктор Швецов. 

Соревнования семейных команд - се-
мья Руденко Федор, Евгения и сын Алек-
сандр. Соревнования дояров: Наталья 
Чеминава, Владимир Кутырев. Соревно-
вания механизаторов: Кирилл Лукащук, 
Виктор Швецов. Шахматы: Светлана 
Яковлева, Федор Руденко. Мини-футбол: 
Евгений Сидоров, Денис Власенко, Вадим 
Никитин, Владимир Трибрат, Дмитрий Ми-
хайлов, Сергей Савельев, Дмитрий Бар-
суков, Дмитрий Иванов, Евгений Удилов.

По информации Телеграм-канала 
администрации Бердюжского района

В нашем селе проводится ремонт 
помещения для семейного МФЦ.

Это отличная новость для всех жителей, 
ведь центр предоставит больше возмож-
ностей для получения государственных и 
муниципальных услуг.

Семейный МФЦ будет ориентирован на 
семьи с детьми. Здесь можно будет офор-
мить детские пособия, получить справки 
и документы для детских учреждений, 
записаться на прием к врачу и многое 
другое, что сделает жизнь семей с детьми 
удобнее.

Также в райцентре продолжается капи-
тальный ремонт спорткомплекса, кото-
рый находится на улице Герцена. Сделан 
большой объем работы. 

Специалисты занимаются заменой 
изоляционного материала. После этого 
будет установлено новое осветительное 
оборудование, а также проведен ремонт 
напольного покрытия.

По информации Телеграм-канала 
главы Бердюжского района 

Александра Хуснулина
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Самые юные участники и болельщики спартакиады отмечены сладкими подарками 
от районного совета ветеранов
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Впервые в составе участников – казаки Бердюжского района

В праздничный день состоялась третья спартакиада 
воинов запаса 

НА СТАРТ

Каждому стрелку было важно метко закрыть все мишени

На этапе разборки–сборки автомата дорога каждая секунда Перетягивание каната – самый зрелищный вид соревнований

п р а з д н и к о м 
старые друзья, 
сослуживцы. Ве-
тераны в беседе 
отмечали, что 
память о службе 

– это на всю жизнь, а армейская 
дружба – самая крепкая. 

Геннадий Никитин, ветеран 
морской пехоты, считает своим 
праздником и день ВМФ. В по-
следнее воскресенье июля он 
отмечает День Военно-морского 
флота, а 27 ноября – День мор-
ской пехоты.

- Служил я на острове Русский, а 
чуть позже нас, солдат, отправили 
в Петропавловск-Камчатский. У 
нас была отдельная рота морской 
пехоты береговой охраны. Это 
были 1978-1980-ые годы, - рас-
сказывает Геннадий Поликарпо-
вич. -  Военным я мечтал стать с 
детства. Постоянно с друзьями 
играли в «войнушку», мастери-
ли автоматы. Окончив школу, 
планировал поступать в Омское 
танковое училище. Но не подо-
шел по возрасту, в училище при-
нимали только с семнадцати лет. 
Время шло, нужно было куда-то 
поступать. Спортом занимался со 
школы, поэтому, недолго думая, 
выбрал Тюменское педагогиче-
ское училище. Во время учебы в 
педучилище усиленно занимался 
легкой атлетикой, участвовал 
во всесоюзных соревнованиях. 
Повестка в армию пришла перед 

госэкзаменами. Меня и еще трех 
ребят с училища отправили во 
Владивосток. Мы должны были 
пройти приемно-техническую 
комиссию на флоте и служить 
три года. Двое из нас - на подво-
дной лодке, двое – на надводных 
кораблях. Планировали попасть в 
спортроту, но набор был туда за-
крыт еще до нашего прибытия. И 
по итогам комиссии я отправился 
служить на два года.

Геннадий Никитин вспомина-

ет: остров Русский был школой 
выживания в Тихом океане в то 
время. Дисциплине, строгому 
следованию всем порядкам, учи-
ли солдат.

- Когда проходят первые полго-
да на Русском, и ты справляешься 
со всеми тяготами службы, пони-
маешь: все было правильно, про-
шел испытания не зря, - говорит 
Геннадий Поликарпович. - После 
Русского полтора года служил 

в Петропавловск-Камчатском, 
занимались обслуживанием и за-
правкой кораблей. Был в звании 
старшего сержанта, если по ВМФ 
- старшиной первой статьи. Много 
лет прошло с тех пор, но ребят 
хорошо помню. Тем более рота у 
нас была небольшая, меньше со-
рока человек. На память о службе 
храню альбом с фотографиями, 
форму. 

Самые юные участники спарта-
киады – воспитанники кадетского 

класса «Стрижи». Капитан коман-
ды – Илья Орзиев из Полозао-
зерской средней школы. Помимо 
занятий по начальной военной 
подготовке, семь лет юноша ув-
лекается гиревым спортом. В его 
копилке – призовые места на 
районном уровне и вторые места 
в областных первенствах. 

- Сегодня вместе со мной вы-
ступает мой взвод «Стрижей», 
- говорит Илья. – В «Стрижах» я 
с 8-го класса. В этом году закан-
чиваю школу, планирую стать 
военным и поступать в Рязанское 
высшее воздушно-десантное ко-
мандное училище. Все испытания 
спартакиады для «Стрижей» не в 
новинку, наоборот, важно отраба-
тывать навыки разборки-сборки 
автомата, стрельбы. Девчонки 
при этом нам ни в чем не уступа-
ют. Участвовать в соревнованиях 
вместе с ветеранами братств – 
важно и почетно! 

Денис Кувыкин в 2013 году был 
призван на службу в армию, по 
распределению попал в мото-
стрелковые войска. 19 августа 
сослуживцы собираются вместе 
и отмечают свой праздник. Также 
они отмечают 1 октября – День 
сухопутных войск. 

- Перед службой окончил Го-
сударственный аграрный уни-
верситет Северного Зауралья, 
получил водительские права, 
открыл категорию Д – учился 
от военкомата, - рассказывает 
Денис. – Сначала учебка в Елани 
Свердловской области, затем – 
28-я мотострелковая бригада в 
Екатеринбурге. Меня поставили 
старшим механиком БМП-2, в под-
чинении было пять человек. Год 
службы запомнился стрельбами и 
учениями, много было занятий по 
вождению на БМП, научился стре-
лять из всех видов оружия. Армия 
– школа мужества и всем юношам, 
кто еще только будет призван в 
ряды Российской Армии, хочу 
сказать главное: служите честно и 
достойно! В спартакиаде участву-
ем второй год, по приглашению 
Александра Земерова. Это не 
просто соревнования, главное 
– возможность встретиться и 
пообщаться с ребятами из всех 
поселений. 

Владимир Николаевич Кульков 
с 1977 по 1979-ые годы служил в 
ВДВ, в Литве. Особо ему запомни-
лись учения в Венгрии «Щит-79». 
Тогда их в небе сопровождали 40 
боевых самолетов «Миг». 

- На этих учениях я впервые 

прыгнул с парашютом с ИЛ-76, 
тогда он только поступил на во-
оружение, - рассказал Владимир 
Николаевич.- Всего я совершил 21 
прыжок. Первые из них - с АН-2 и 
АН-12. Причем, только с третье-
го прыжка осознаешь высоту, 
опасность, а первые – эмоции и 
красота облаков, природы. 

Владимир Кульков вернулся 
со службы в звании старшего 
сержанта. Работал в совхозе в Ук-

тузе, затем сварщиком-слесарем 
в ЖКХ. Продолжает трудиться и 
сегодня – слесарем в Бердюжской 
районной больнице. 

- Службу в армии вспоминаю 
часто, была возможность, пошел 
бы служить снова, - говорит вете-
ран ВДВ. – Я, простой парень из 
маленькой деревни Мурашево, 
побывал в Москве, Киеве, Витеб-
ске, Каунусе, Вильнюсе. Проездом 
столько городов посмотрел. Ар-
мейские годы, товарищей часто 

вспоминаю, а на память храню 
дембельский альбом с фотогра-
фиями. 

Сергей Степанович Шустов из 
Окунево представляет команду 
Пограничного братства. Служил 
с 1982 по 1984 год на Дальнем 
Востоке, на границе с Китаем. 

- С 9-го класса меня привле-
кали к соревнованиям погра-
ничников, по военно-учетной 
специальности я числился в 
пограничных войсках, - говорит 
Сергей Степанович. – На службе 
занимались проверкой судов, ко-
торые заходили к нам из Японии 
и Китая. Ходили в наряды, уча-
ствовали в учениях и стрельбах. 
Во время рыбалки даже ловили 
нарушителей государственной 
границы. Служил с бердюжски-
ми ребятами, теперь вместе 
отмечаем День пограничника. В 
спартакиаде участвую в дартсе и 
перетягивании каната. 

С 23 февраля мужчин поздра-
вила Елена Плясунова, предсе-
датель президиума районного 
совета ветеранов. Денежными 
сертификатами были отмечены 
все команды-участники. Сладкие 
подарки вручены самым малень-
ким участникам и болельщикам 
спартакиады.

С азартом и хорошим настро-
ением ветераны участвовали 
в спортивных состязаниях. Бо-
лельщики поддерживали своих 
участников. Особенно шумно и 

весело было на этапе перетяги-
вания каната. 

В итоге в общекомандном за-
чете первое место завоевала 
команда пограничников, вторы-
ми стали мотострелки, бронза у 
морского братства. Главный приз 
спартакиады – кубок – забрали 
победители, призеры по отдель-
ным видам и в общем зачете от-
мечены грамотами и медалями. 

Юлия МИХАЙЛОВА
Фото Виктора Шмидта
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После собрания селяне могли задать свои вопросы 
в индивидуальном порядке 

ТЕРРИТОРИЯ: ВЕКТОР РАЗВИТИЯ

Проблемы и заботы селян обсуждали 
в Пегановском поселении 

Нина Чибрик, глава поселения, рассказала о жизни территории в 2024 году, планах на 2025 год. В собрании граждан 
приняли участие специалисты и руководители  учреждений

13 февраля очередное 
собрание граждан 
с участием главы района 
Александра Хуснулина, его 
заместителей и 
руководителей учреждений 
и организаций состоялось 
в Пеганово. 

Глава сельского поселения 
Нина Чибрик в отчете рас-
сказала о том, что сделано на 
территории за прошлый год, 
обсудила с односельчанами 
задачи на 2025 год. 

На территории Пегановского 
сельского поселения прожи-
вают 600 человек. В основном 
люди работают в бюджетной 
сфере, сельском хозяйстве, а 
также заняты развитием лич-
ных подсобных хозяйств. За 
2024 год родились три малыша. 
Умерли 14 человек. 

Нина Чибрик добавила: боль-
шое внимание администрация 
уделяет вопросам безопас-
ности населения. Проведена 
работа по выявлению и обсле-
дованию домов и строений, в 
которых в настоящее время 
никто не проживает. В 2024 
году выявлено 35 заброшен-
ных домов. Три из них разо-
браны. У остальных имеются 
собственники, которым были 
направлены семь уведомлений 
с установленными сроками 
приведения в порядок принад-
лежащей им территории. 

В течение года состоялись 
заседания комиссии по чрез-
вычайным ситуациям и обе-
спечению пожарной безопас-
ности. Проблемой остается 
возгорание сухой раститель-
ности и сжигание мусора. За-
частую возгорания происходят 
по вине и халатности жителей и 
при неосторожном обращении 
с огнем в нетрезвом состоянии. 
В постоянном режиме прово-
дятся профилактические бесе-
ды по правилам пожарной без-
опасности в быту, подворовые 
обходы с вручением памяток 
под роспись.

В докладе Нина Васильевна 
говорила о работе школы, 
спорткомплекса, медицинских 
ФАПов и Дома культуры. Ни 
одна из сфер не осталась без 
внимания главы сельского по-
селения. 

Школа укомплектована ква-
лифицированными кадрами. 
Кроме образования, педаго-
гический коллектив уделяет 
большое внимание вопросам 
воспитания. Учителя и школь-
ники - активные участники 
практически всех проводимых 

мероприятий в поселении. При 
школе работает группа кра-
тковременного пребывания 
для детей. Продолжает свою 
деятельность школьный музей.

- Взрослые и юные спор-
тсмены в 2024 году активно 
участвовали и побеждали в 
различных соревнованиях, - 
рассказала глава поселения. 
– Наши ветераны тоже дружат 
со спортом – два раза в неделю 
они собираются в спортком-
плексе, в клубе «Селяночка». 
В воскресной школе проходят 
занятия для детей, в молель-
ной комнате организованы 
службы. Совет ветеранов ока-
зывает помощь в организации 
и проведении мероприятий 
для людей пожилого возрас-
та. Пенсионеры принимают 
активное участие в районных 
мероприятиях. Совет ветера-
нов совместно с коллективами 
Пегановской школы и Дома 
культуры, администрации и 
неравнодушными жителями 
сельского поселения сушат 
овощи и делают полуфабрика-
ты для овощных супов для по-
сылок солдатам. Также жители 
собирают посылки, коллектив 
школы и ребята занимаются из-
готовлением окопных свечей. 

Один из самых актуальных 
вопросов в поселении – бла-
гоустройство населенных пун-
ктов. Благодаря совместным 
усилиям работников сельской 
администрации, коллекти-
вов школы, Дома культуры и 
школьников наводится и под-
держивается порядок. Весной 
и осенью проводятся суббот-
ники. Наведен порядок около 
мемориалов, много мусора 
убрано с территории кладби-
ща. За помощь в предотвраще-
нии и тушении пожаров глава 

Жители поселения обращались с вопросами 
и проблемами

Участковый полиции 
доложил оперативную 
обстановку на территории 

поселения особо поблагодари-
ла членов добровольной по-
жарной дружины и спасателей 
отдельного пожарного поста в 
Пеганово. 

-  Большое спасибо всем 
руководителям, работникам 
предприятий и организаций, 
жителям, которые принимают 
активное участие в благо-
устройстве села - отметила 
Нина Васильевна. -  Только 
общими усилиями можно под-
держивать порядок и противо-
стоять угрозе пожаров. В 2024 

году сделано немало, однако 
хочется заметить, что без вза-
имопонимания со стороны 
населения, бережного отно-
шения к общему имуществу 
нам не удастся сохранить и 
приумножить то, что мы име-
ем. Давайте вместе беречь и 
поддерживать уют и чистоту в 
нашем поселении! 

В завершении встречи глава 
поселения Нина Чибрик по-
благодарила неравнодушных 
жителей и предпринимателей, 
которые принимают активное 
участие в сборе денежных 
средств на нужды СВО нашим 
землякам.

Владислав Борисов, участ-
ковый уполномоченный ОП 
№ 2 МО МВД России «Голыш-
мановский», обслуживающий 
территорию Пегановского и 
Окуневского сельских поселе-
ний, рассказал об оперативной 
обстановке на территории. 
Сотрудник полиции обратил 
особое внимание граждан на 
участившиеся случаи мошен-
ничества. Число таких пре-
ступлений в нашем районе 
выросло более чем в два раза. 

- За 2024 год на территории 
Пегановского сельского посе-
ления зарегистрировано семь 

преступлений, - сказал участ-
ковый полиции. – Одно из них 
– это мошенничество. Будьте 
бдительны, если вам поступает 
звонок от неизвестных лиц, 
которые представляются со-
трудниками банков, полиции, 
социальных учреждений. Не 
переходите по подозритель-
ным ссылкам, не открывайте 
электронные письма от незна-
комых адресатов. Обязательно 
расскажите об этом своим род-
ственникам и знакомым! 

Елена Рыхлицкая, заведую-
щая Бердюжской районной 
больницей, рассказала, что 
медицинское учреждение ра-
ботает с 8 до 20 часов, в две 
смены. 

- С 3 февраля 2025 года в 
полик линике Бердюжской 
районной больницы действует 
новый график работы. Это обе-
спечивает доступность и сво-
евременность медицинской 
помощи, в том числе для рабо-
тающего населения, - отметила 
Елена Александровна. - Поли-
клиника работает ежедневно 
с понедельника по пятницу, с 
8:00 до 20:00. Во вторую смену 
будут принимать участковые 
терапевты - с понедельника по 
четверг до 20:00; стоматологи 
- во вторник и среду до 18:00; 
отделение медицинской про-
филактики - в пятницу до 20:00; 
врач-терапевт или фельдшер 
поликлиники -  в субботу с 8:00 
до 14:00. Такие изменения по-
зволят пациентам посещать по-
ликлинику в нерабочее время.

Евгений Владимирович Ле-
мешев, директор ООО «ЖКХ 
Бердюжского района», рас-
сказал, что на территории 
Пегановского поселения пред-
приятие обслуживает подачу 
водоснабжения, теплоснабже-

ния домов и социальных объ-
ектов – школы, администрации 
и многоквартирных домов. 

- В Пеганово у нас на обслу-
живании 7,5 километров сетей 
водоснабжения, - сказал Евге-
ний Владимирович. – Услугами 
пользуются 269 абонентов. 
Подача воды осуществляется 
через очистные сооружения. 
Однако 290 метров водопро-
водной сети в неудовлетвори-
тельном состоянии. На этом 
участке необходимо проводить 
ремонт. Это работа начнется 
после окончания отопитель-
ного сезона. 

Отдельно руководитель жи-
лищно-коммунального пред-
приятия говорил о задолжен-
ности населения по оплате 
коммунальных услуг. За взы-
сканием платежей юристы 
сегодня обращаются в суд, по 
решению которого люди долж-
ны оплатить не только долги, 
но и госпошлину. 

Итоги собрания подвел глава 
района Александр Хуснулин.

- Рабочие встречи с жителя-
ми Бердюжского района про-
должаются. Сегодня прошли 
собрания граждан в деревне 
Останино и селе Пеганово, 
- сказал Александр Алексан-
дрович. -  Заслушали отчет 
главы Пегановского сельского 
поселения за 2024 год. Руко-
водители районных служб до-
вели до граждан актуальную 
информацию. Жители задавали 
вопросы, касающиеся водо-
снабжения, ремонта много-
квартирных домов, изменений 
в предоставлении льгот. На 
большинство вопросов отве-
ты дали сразу, часть - взял на 
контроль. 

Юлия МИХАЙЛОВА
Фото Виктора Шмидта 
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Правильный грунт для рассады – залог хорошего  
урожая

САДОВОДАМ

БЕЗОПАСНОСТЬ

Как обезопасить себя от мошенников

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Администрации Бердюжского муниципального района

от 20 февраля 2025 г.           № 108
О проведении районной «Масленичной» ярмарки

В целях реализации Федерального закона от 28.12.2009 № 381-ФЗ 
«Об основах государственного регулирования торговой деятель-
ности в Российской Федерации», на основании Федерального 
закона от 06.10.2006 № 131-ФЗ "Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации», Постановле-
ния Правительства Тюменской области от 27.12.2013 № 600-п «Об 
утверждении Порядка организации ярмарок и продажи товаров 
(выполнения работ, оказания услуг) на них в Тюменской области, 
в соответствии со ст. 32 Устава МО Бердюжский муниципальный 
район  с целью обеспечения жителей района товарами народного 
потребления и продукцией сельскохозяйственного производства, в 
рамках реализации проекта «Покупаем Тюменское!» и проведения 
народного гуляния «Масленичные потехи!»:

1. Провести районную  «Масленичную»  ярмарку 02 марта 2025 
года  в  с. Бердюжье по адресу - (ул. Крупской - участок, прилегающий 
к зданию администрации Бердюжского муниципального района, ул. 
Кирова), начало в 12-00 часов. 

2. Комитету АПК администрации Бердюжского муниципального  
района   обеспечить организацию распродажи сельскохозяйствен-
ной продукции местных товаропроизводителей.

3. Комитету по экономике, прогнозированию и торговле админи-
страции Бердюжского муниципального района обеспечить органи-
зацию распродажи товаров народного потребления.

4. Комитету по строительству и ЖКХ администрации Бердюжского 
муниципального района обеспечить подготовку территории к про-
ведению ярмарки (благоустройство, торговые места, праздничное 
оформление).

5. Главам сельских поселений рекомендовать принять участие в 
организации и проведении «Масленичной» ярмарки посредством 
приглашения к участию в ярмарке хозяйствующих субъектов, 
осуществляющих деятельность на территории соответствующих 
сельских поселений.

6. Рекомендовать:
- предприятиям, организациям,  индивидуальным предпринима-

телям, личным подсобным хозяйствам принять активное участие в 
«Масленичной» ярмарке  по расширенной распродаже  сельскохо-
зяйственной продукции, товаров народного потребления;

- начальнику ОП№2 МО МВД РФ «Голышмановский» обеспечить 
охрану общественного порядка в месте проведения ярмарки;

-  главному редактору АНО «ИИЦ «Новая жизнь»  опубликовать 
информацию о ходе и результатах ярмарки.

7. Опубликовать настоящее постановление в газете «Новая жизнь».
8. Разместить настоящее постановление  на официальном сайте 

администрации Бердюжского муниципального района в сети «Ин-
тернет». 

9. Контроль за исполнением данного  постановления возложить 
на первого заместителя главы района, председателя комитета АПК.

Александр ХУСНУЛИН, 
глава Бердюжского района

Едим блины с пользой для здоровья
БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

Уважаемые жители Бердюжского района! 
У вас есть возможность выписать газету «Новая жизнь» за 50 рублей в месяц.

Для этого нужно оформить ПОДПИСКУ В РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ. Ваш экземпляр га-
зеты будет ждать вас в редакции в дни выхода газеты – среду и пятницу.

По желанию, вы сможете забрать несколько номеров газеты сразу.  Для того, 
чтобы оформить подписку на газету «Новая жизнь» в редакции, обращайтесь в 

рекламный отдел АНО «ИИЦ «НОВАЯ ЖИЗНЬ» 
по адресу: с. Бердюжье, ул. Гнаровской, дом 9. 

ВАША РЕКЛАМА 
ЗДЕСЬ 2-24-43

  ÐÅÊËÀÌÀ    ÎÁÚßÂËÅÍÈß       

МИКРОАВТОБУС
Выезд из Тюмени в 9.45

Выезд из Бердюжья в 14.00
Тел.: 8-982-786-64-75, 

Роман

Закупаем мясо. 
Дорого.

Помощь в забое. 
Без скидок.

Тел.: 8-951-268-88-77, 
8-965-866-88-77.

Закупаем мясо. Дорого. 
Расчет на месте. 

Также вынужденный забой.
Тел.: 8-951-269-20-02, 

8-902-592-17-69.

При покупке почвогрунта 
агрономы предлагают 
обращать внимание на срок 
годности на упаковке 
и изучить состав.

Не с тоит покупать сразу 
большую партию, возьмите 
пробную. При вскрытии убеди-
тесь, что почвогрунт влажный, 
не содержит плесени, непри-
ятного запаха, сухих растений.

Основу большинства грунтов 
составляет верховой торф. Он 
является важным элементом 
для роста и развития растений, 
так как он снабжает корни воз-
духом и водой. Мы знаем, что 
торф образуется на болотах, 

в результате неполного раз-
ложения растений и других 
организмов.

Верховой торф имеет повы-
шенную кислотность. Поэтому 
в составе обязательно должен 
быть раскислитель: известь, 
зола или доломитовая мука.

Для повышения рыхлости, 
чтобы торф после поливов не 
уплотнялся, в него добавляют 
речной песок или вермикулит.

Стандартная торфосмесь, 
конечно, богата органикой, 
но молоденькие растюшки 
не в состоянии полноценно 
усвоить из нее необходимые 
вещества. Поэтому нужно либо 
постоянно их подкармливать, 

либо приобретать грунт, в ко-
тором уже есть стартовый на-
бор минеральных удобрений.

Поскольку рассада развива-
ется в ограниченном объеме 
почвы, грунт должен содер-
жать достаточно питательных 
веществ для успешного старта. 
Не забудем и про баланс pH: 
при неправильной кислот-
ности почвы растение не смо-
жет полноценно усваивать 
некоторые элементы и будет 
отставать в росте. Реакция 
почвы должна быть близка к 
нейтральной - pH 6-7.

Пресс-служба ФГБУ 
«Россельхозцентр» 

по Тюменской области

Чтобы не поддаться на 
уловки аферистов 
необходимо соблюдать 
простые правила 
безопасности.

Главное правило - бдитель-
ность! Если вам звонит не-
знакомец, присылает СМС-
сообщениеили ссылку в мес-
сенджере - насторожитесь. Раз 
он стал инициатором контакта, 
ему что-то от вас нужно.

Помните, основная задача 
мошенников - получить доступ 
к чужим деньгам, поэтому схе-
мы обмана почти всегда свя-
заны с финансами: вам пред-
лагают либо перевести все 
деньги на «безопасный счет», 
либо оплатить «страховку для 
получения кредита»,  либо 
«очень выгодно» инвестиро-
вать свои сбережения, или же 

получить «огромный» кешбек 
за покупки.

Также следует помнить, что 
настоящий сотрудник банка 
никогда не спросит конфиден-
циальные данные вашей карты, 
включая срок действия и три 
цифры с ее обратной стороны, 
а также ПИН - коды и пароли, 
приходящие в смс-сообщении. 
Если о них спрашивают - будьте 
уверены, звонят не из банка и 
вас точно пытаются обмануть.

Кроме этого,  мошенники 
всегда стремятся вызвать у 
вас сильные эмоции - напугать 
или обрадовать, чтобы вы от 
растерянности и волнения 
выполнили любые просьбы и 
выдали любую информацию, 
лишь бы спасти деньги. А так-
же аферисты всегда торопят, 
чтобы не дать вам времени 
обдумать ситуацию.

Никогда не принимайте по-
спешных решений, особенно 
если они касаются ваших фи-
нансов. Всегда берите паузу, 
чтобы разобраться в том, что 
происходит. Возьмите за пра-
вило перепроверять любую 
информацию в первоисточни-
ке. Положите трубку и позво-
ните на горячую линию банка, в 
сотовую компанию, родствен-
нику, попавшему в беду, или 
в любую другую организацию 
сами, чтобы прояснить реаль-
ное положение дел. Помните: 
в любой ситуации с ледует 
проявить максимальную бди-
тельность!

Александр ВАРАКИН, 
начальник отделения 

полиции № 2 МО МВД России 
«Голышмановский» 

(дислокация с. Бердюжье)
майор полиции 

Масленица началась, и 
пришло время печь блины. 
Они могут быть не только 
вкусными, но и полезными 
для здоровья. 

Рассмотрим, какие блины 
можно приготовить и какую 
пользу они могут принести.
Блины - отличный источник 
углеводов, обеспечивающих 
организм энергией. Они мо-
гут быть богаты витаминами 
и минералами, особенно при 
добавлении цельнозерновой 
муки. Блины хорошо усваива-

ются и могут стать идеальным 
завтраком или перекусом.

Полезные варианты блинов:

1.  Овсяные блины: богаты 
клетчаткой и белком, улуч-
шают пищеварение и спо-
собствуют чувству сытости.
2. Блины с творогом: источ-
ник к а льция и  белк а,  по-
лезны для костей и мышц.
3. Гречневые блины: безглюте-
новые, содержат много желе-
за и других микроэлементов.
4. Банановые блины: источник 

сахара, клетчатки и калия, по-
дойдут для активных людей.
5. Блины с овощами: добав-
ление тертых овощей в тесто 
сделает блины питательными.
Блины можно адаптировать под 
любые диетические предпо-
чтения. Главное - использовать 
качественные ингредиенты и 
умеренные порции. Угощайтесь 
вкусными и полезными блинами 
для здоровья и хорошего на-
строения!

Жанна СТРИЖАК, 
пресс-служба 

ОБ № 4 (г. Ишим)


